

Urge Granier a Calderón a concretar Plan Hídrico Integral para Tabasco

REFORMA, Chis. (OEM-Infomex).- El gobierno tabasqueño fijó este jueves, frente al Presidente Felipe Calderón, tres prioridades para consolidar el Plan Hídrico Integral (PHIT) como la base del nuevo Tabasco pese a los ajustes presupuestales a aplicarse en todo el país para enfrentar la crisis económica en 2010.

Puntualizó que el proyecto, puesto en marcha para brindar certidumbre a la población de Tabasco tras la inundación que devastó a esa entidad a finales de 2007, deberá contar con dinero suficiente para la conclusión de estructuras de derivación, drenes de desvío y el desazolve de ríos.

El Plan Hídrico debe concretarse lo más pronto posible en cada una de sus fases, urgió el gobernador Andrés Granier, quien acompañó al jefe de la Nación en la visita de supervisión que efectuó por la compuerta El Macayo, una estructura fundamental para prevenir futuras inundaciones en la planicie tabasqueña, pero que aún no está concluida a pesar de que debió quedar lista hace dos años.

El mandatario estatal expresó su preocupación por los avances que presenta la obra de control que se construye sobre el río Carrizal, sobre todo, dijo, "porque de acuerdo con expertos en la materia, de haberse concluido en tiempo y forma, se habría podido salvar a Tabasco del gran desastre que vivió en 2007".

Alertó sobre los riesgos que aún enfren-

ta su entidad de cara a la nueva temporada de lluvias, y dejó claro que mientras El Macayo no se termine en su totalidad, "los tabasqueños seguiremos viviendo en la zozobra, y esto es así, porque las cosas a medias nunca dan resultados".

Andrés Granier estableció que la compuerta forma parte de las acciones urgentes del Plan Hídrico, un proyecto, reiteró, al que no deben faltarle recursos para se-

guir avanzando en sus obras; por el contrario, consideró, deben aumentarse para no tener que recurrir año con año a pagos por la enorme destrucción que causa a los bienes de los ciudadanos.

De manera congruente con la relación respetuosa y propositiva que Tabasco mantiene con el gobierno federal, Granier Melo definió como segunda prioridad el hecho de que se avance cuanto antes en la reforestación de la cuenca Grijalva-Usamacinta para hacer sustentable el Plan en Chiapas y Tabasco.

En ese sentido, planteó como tercera prioridad la plena coordinación que debe existir entre la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y el gobierno de Tabasco, "para que todo pueda realizarse de la mejor manera", de ahí que propuso la creación de una Coordinación Interinstitucional que dé seguimiento al cumplimiento de las obras y acciones del PHIT.

En presencia del gobernador chiapaneco, Juan Sabines Guerrero, el tabasqueño

agregó que dicho planteamiento ya fue entregado el mes pasado para su análisis a la Secretaría de Gobernación.

No se trata de generar más burocracia, pues dicho organismo se estructurará y funcionará con los propios recursos humanos y materiales de las dependencias de los tres órdenes de gobierno involucradas en la ejecución del Plan, explicó al reafirmar que los tabasqueños confiamos en la palabra y compromisos del Presidente Calderón.

El Presidente indicó que este día en que se puso en operación la primera fase de la compuerta, comienza la construcción de la segunda etapa que se ubicará en la margen derecha del Carrizal, la cual deberá quedar lista en 2010. Especificó que en ella la Federación ejerce más de 370 millones de pesos y el gobierno de Tabasco más de 150 millones de pesos.

Calderón Hinojosa resaltó que la com-

Continúa en siguiente hoja



Fecha 18.09.2009	Sección Primera/Falla de origen	Página 8
----------------------------	---	--------------------

puerta tendrá como fin evitar que el agua que baja de la sierra chiapaneca y de la presa Peñitas, inunde de nuevo a la capital de Tabasco y a la planicie de la entidad, como ocurrió en 2007.

Precisó que actualmente la Federación destina al PHIT más de nueve mil millones de pesos en obras, como espigones en los afluentes, puentes, muros de protección como los que se erigen en las márgenes del Grijalva, frente a Villahermosa, así como la compuerta El Macayo.

FOTO: EL HERALDO DE CHIAPAS



» EL GOBERNADOR de Tabasco, Andrés Granier, dijo que el proyecto deberá contar con dinero suficiente para la conclusión de estructuras de derivación, drenes de desvío y el desazolve de ríos.